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日本のロータリー 100周年
福島　喜三次

日本のロータリーの生みの親の一人で、日本人最初のロータリアン。三井物産ダラス支店長でダラ
ス・クラブ会員。米山梅吉にロータリーを紹介する。米山梅吉と協力して東京クラブを誕生させ、
幹事となる。まもなく大阪に転勤、大阪クラブを創立、再び幹事となる。日本のロータリーの誕生
から揺籃期にかけ定着、発展の基礎を築き 1946 年９月逝去。

（1881 ～ 1946）
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南房総を代表する海水浴場は勝浦市内５か所、日本の渚百選です。南房総を代表する海水浴場は勝浦市内５か所、日本の渚百選です。
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諸岡靖彦直前ガバナーへ感謝

　この原稿を書いている現在は 6 月下旬、間もなく
ロータリー年度が改まるカウントダウンを迎えてお
ります。本年 3 月以降、コロナ禍の為に、クラブ例
会はもとより地区行事も悉く中止となり、6 月に開
催される恒例の地区フェアウェルパーティーも早期
の中止を余儀なくされました。本来であれば、地区
役員・委員の皆様そしてクラブ会長幹事の皆様とご
一緒に、特に諸岡靖彦直前ガバナーご夫妻をはじめ
堀口路加直前地区幹事長そして幹事団の皆様への、
地区運営に対する謝意を表する場でございました。
昨秋の台風被害や今般のコロナ禍など、予期せぬ出
来事が多々ございました中、臨機応変に対応される
諸岡直前ガバナーのお取組みに敬意を表するととも
に、ご指導に対する御礼を、この場を借り心より申
し上げる次第です。

会員状況

　さて諸岡直前ガバナーは、地区内会員数 3,000
人・うち女性会員 300 人・30 人以下のクラブの基
盤強化・3 クラブ新設を提唱されました。現在の第
2790 地区が誕生した 1991 年以降の会員数は毎年
４千人台、クラブ数も増加しましたが、1999 年以
降の会員数は減少傾向がみられ、本年 6 月末時点で
の会員数は 2,741 人です。世界のロータリー会員数
も、1996 年に 120 万人を突破したものの、ずっと
横ばい状態です。

会員基盤の維持

　直近の RI 会長はみな会員増強を強力に推進して
おりますが、今年度のホルガー・クナーク RI 会長は、

諸岡靖彦直前ガバナーよりガバナーバッジの引継を行いました

～まずは今の仲間を大切に！～
国際ロータリー第 2790 地区
2020-21 年度 ガバナー 漆原　摂子 ( 勝浦RC)

会員増強・新クラブ結成推進月間によせて

方針表明の中で、会員増強に関しては慎重にと述べ
ております。会員数の増加だけに拘るのではなく、
自分のクラブに合った会員選びを慎重に行い、ひと
たび入会したら生涯ロータリアンでいてもらうこと
の大切さを説かれました。会員基盤の維持です。ロー
タリーの年度替わりの時期には、退会者数も増加の
傾向にありますが、今年はコロナ禍の影響により例
年より多くの会員が離れていくのではないかと懸念
されます。

クラブが主役＝会員が主役

　私は今年度地区活動方針につき、「クラブが主役
となり、奉仕の理念の実践を！」というスローガン
を提唱致しました。そのためには、会員お 1 人お 1
人が主役となり、ロータリーを楽しんでいただかな
ければなりません。折角入会しても 3 年～ 5 年で
退会してしまう会員が多いのは、ロータリーで得る
もの、即ち自己研鑽の機会であり、友情であり、地
域や世界で他人の為になることをすることの素晴ら
しさ、これらを体感する前に、離れていってしまう
のではないでしょうか。「ロータリー解析」執筆者
のヴィヴィアン・カーター氏もその著書の中で、「個
人個人や会員全体が幸せで活発で役に立つ存在であ
ることは、結果として、クラブが幸せで活発で役に
立つ存在であることを意味する。」と語っています。

今を大切に

　どうぞ今一度、クラブ内を見渡して下さい。コロ
ナ禍により事業継続が厳しく、退会を検討している
会員には、規定審議会を経て柔軟性が導入された標
準ロータリー定款への適応力を高め、会員身分や出
席に関する例外を細則に適用し、クラブに留まって
いただくことも一考です。またご自分が今までに経
験した、心に残るロータリー体験（ロータリーモー
メント）を伝え、ロータリーの魅力を伝播して下さい。
諸岡直前ガバナーが提唱された 3,333 運動は目標とし
ながら、まずは今の大切な仲間を失うことなく、願
わくば各クラブ純増 1 名をお願いする次第です。
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　皆様こんにちは！ いかがお過ごしでしょう
か？ この度、地区幹事長に就任させていただき
ました、勝浦ロータリークラブの吉田理

り

愛
え

です。
一生懸命お役を全うすべく頑張りますので、ご理
解ご協力を賜りますようお願い申し上げます。
　さて既にお疲れ様でした感を醸しております写
真ですが、漆原摂子ガバナーと共に就任祝いの花
束を頂き、とてもやる気が漲っております。
　2020-21 年度の地区幹事長就任に向けて、少し
ずつですが準備をして参りました。あれは 3 年
前、入会 4 年目の寺嶋哲生ガバナー年度にクラブ
幹事を引き受けました。勝浦ロータリークラブは
第 2790 地区内でも珍しい事務局を置かないクラ
ブなので、クラブ内全ての事務処理や手続きをク
ラブ幹事が行います。年間を通してクラブオール
全てに目を通し、寄付、人頭分担金の支払いなど
の処理をする事によりロータリーの理解を深めま
した。2020-21 年度の地区幹事長予定者となった
橋岡久太郎ガバナー年度には地区の財団委員会に
所属し、ＲＩと地区とクラブの関係や補助金につ
いて勉強しました。諸岡靖彦ガバナー年度には、
ガバナー補佐会議をはじめ諮問委員会、戦略計画
委員会などの重要な会議にオブザーバーでの参加
をお許しいただきました。大変有意義な学びの時
間を経験させていただき、大きな糧となりました。
そしていよいよ 2020 年の年が明け、漆原ガバナー
が国際協議会から戻り、３大セミナーの準備に
入った頃、それはやってきました。新型コロナウ
イルス（COVID-19）です。
　2020-21 年 度 は、 第 2790 地 区 初 の 女 性 ガ バ
ナー。女性ペアのガバナーと地区幹事長も初で
す。地区研修協議会をオンラインにて開催したの
も初です。はじめての事に挑戦する事、まさにホ
ルガー・クナーク RI 会長のメッセージ「ロータ
リーは機会の扉を開く」の実践であると己を鼓舞
しながら漆原ガバナーのもと、青木貞雄研修リー

漆原年度のスタート
地区幹事長就任にあたって

国際ロータリー第 2790 地区
2020-21 年度地区幹事長 吉田　理

り

愛
え

（勝浦 RC）


ダーの助言や幹事団はじめ事務局、地区委員会
メンバーの方々のご協力で成し遂げる事が出来ま
した。「ＺＯＯＭ？ リモート？ ハイブリット例
会？？ 」どうやら 2020-21 年度は、初めての事が
盛りだくさんのようです。柔軟に軽やかに挑戦を
するという事は、ロータリーの中だけではなく、
仕事や人生の中でも応用が利くと思います。恐れ
ず寛容に受け入れます。
　地区のスローガン「クラブが主役となり、奉仕
の理念の実践を！」の通り、地区内 82 クラブが
それぞれ主役となるよう縁の下で支えられる幹事
長を目指します。「オンライン例会⁉」一緒にチャ
レンジしましょう。
　ロータリーは奥が深いのでまだまだ勉強不足で
すが、漆原ガバナーをお支えできるよう精一杯精
進致します。記念すべき節目となる日本のロータ
リー 100 周年の年に地区幹事長を仰せつかった事
に感謝し、楽しく、たくさんの扉を開く年となる
よう頑張ります。そして任期を全うした来年の 6
月末には漆原ガバナーと大きな花束を持って笑顔
で締めくくりたいと思います。
一年間どうぞよろしくお願い申し上げます。



3

　2020‒21 年度管理運営統括委員会委員長を拝命
致しました木更津ロータリークラブ所属の堀内と
申します。一年間どうぞよろしくお願い致します。
　管理運営統括委員会は中村俊人委員長を中心と
するクラブ奉仕・会員基盤向上委員会、吉田正子
委員長を中心とする広報・公共イメージ向上委員
会、海寳勘一委員長を中心とするロータリー研修
委員会、山下清俊委員長を中心とする RLI 推進
委員会、野城隆憲委員長を中心とするフェロー
シップ親睦活動委員会の 5 委員会で構成されてい
ます。
　新型コロナウイルス感染症の影響で各クラブと
も例会が開けない状況が続いており、緊急事態宣
言が解除されたとはいえ、まだまだ安全とは言い
きれません。管理運営統括委員会では各クラブ
会員のコミュニケーションを図るために漆原摂
子ガバナー推奨のもと幹事団の協力によりパソ
コン・タブレット・スマートフォン等を使用した
ZOOM 講習会を開催いたしました。ロータリー
は例会に参加することが原点であり、奉仕の理念
を探求し会員同士が自己研鑽と親睦を図ることで
ありますが、今回の様な各種会合の開催が長期に
困難な場合にオンラインで開く一つの方法として
皆様に提案させて頂きました。今後もクラブ例会
や委員会等の開催をオンライン会議などにより連
絡を取り合えるようにする事も検討して頂けたら
と思います。
　クラブ奉仕・会員基盤向上委員会では、クラブ
としていかに会員との活動に於いて共有を維持す
るか、またクラブに相応しい新会員を募れるかを
各クラブに働きかけていきます。クラブの会員が
共に奉仕活動に結び付く活動の計画をクラブ内で
検討し、中長期のクラブ戦略として方向付けをし
た中で、地域に於いての社会奉仕や国際奉仕へと
クラブの活性化に結び付くような活動を促してい
きたいと思います。

　広報・公共イメージ向上委員会ではロータリー
クラブとはどのような団体なのか、他の奉仕団体
との違いとは何かを認知して頂くためにクラブ会
員が高い倫理基準を持っているという事を地域社
会に広報していきます。具体的には地区のホーム
ページに「クラブの活動状況」の掲載、各クラブ
のホームページのスマホ対応と SSL 化及び更新
の推進、My ROTARY の登録活用の推奨、災害
時の地区の情報共有ツールの立ち上げ等をして参
ります。
　ロータリー研修委員会では各クラブの研修委員
長や研修リーダーの皆さんと一緒になって「ロー
タリー談義の集い」を開催いたします。近隣の数
グループを単位として、各クラブからロータリー
研修に役割がある皆様にお集まり頂き、自由闊

かっ

達
たつ

な談義を通じて基本的なロータリー情報・精神に
ついて習得して頂きます。
　RLI 推進委員会では、当地区の RLI は今年度で
10 年になりますが、RLI を経験することでロー
タリーについて「語り合う愉しさ」を知り、そし
てその奉仕活動についても自ずと語り合いが進
み、クラブの活性化につながることが期待できる
と思います。2020‒21 年度地区スローガン「クラ
ブが主役となり、奉仕の理念の実践を !」を達成
するために是非 RLI をご活用下さい。
　フェローシップ親睦活動委員会では親睦活動に
よって、会員は生涯にわたる友情を築くだけでな
く、自らの関心を保ち、活動への意欲を一層高め
ながらロータリーに積極的に関わって行くことが
出来ます。趣味を生かした親睦活動、同好会等を
クラブの枠に捉われずに地区内に広報し新規の親
睦同好会を模索し会員増強・維持拡大に努めます。
　私たち管理運営統括委員会 5 委員会のお手伝い
がロータリーを通じて無限の機会の扉を開く事に
なればと願っています。

管理運営統括委員会委員長就任挨拶

堀内　正一
（木更津 RC）



国際ロータリー第 2790 地区
2020‒21 年度 管理運営統括委員会
　　　 統括委員長



4

　本年度はこれまでの奉仕プロジェクトから職
業・社会・国際奉仕統括委員会へ名称が変わりま
した。職業奉仕委員会、社会奉仕委員会、国際奉
仕委員会の 3 つの委員会から構成されておりま
す。
　新型コロナウイルスの影響は従来のロータリー
の在り方を大きく変えました。例会すら開催でき
ない状況が何カ月も続き、クラブの活動も大きく
制限されたことと思います。また、本年度も第二
波に警戒を強めるなかでの活動が続くものと思わ
れます。多くのクラブが休会する中、インターネッ
トや SNS を使い活動を続けていたクラブもあっ
たようです。いち早くマスクやフェイスシールド
の寄贈、子ども食堂へ緊急支援などを展開するク
ラブや地区が SNS 等で見受けられました。
　私が所属するクラブでも休会が続いた事による
余剰金の扱いに苦慮している時、ZOOM を使っ
た会議を行いました。その中で何か奉仕が出来な
いかという話になり、マスクを市役所へ寄贈する
事になりました。自分自身の生活や事業の先行き
に不安がある中で、マスクを寄贈するだけの単純
な奉仕活動でしたが、「他人のためによいことす
る」という行為によりどれだけ自分自身勇気づけ
られたことでしょう。奉仕の素晴らしさを改めて
実感しました。
　本年度は漆原摂子ガバナーのスローガンである

「クラブが主役となり、奉仕の理念の実践を !」の
様々な情報をクラブの皆様へ提供していく事を心
掛けて参ります。
　昨年の台風被害に続き、新型コロナウイルスの
影響により我が地区は大変厳しい状況に置かれて
いることと思います。そのような厳しい状況の中
でも、クラブを通じ、地域社会、世界で困ってい
る人のために奉仕を行うことはとても重要なこと
だと思います。

　このような時こそ奉仕の原点に立ち返り、クラ
ブの奉仕活動を見直していただき、限られた資金
や人員でより効果的な奉仕活動を実施していただ
けるよう皆様のクラブのお手伝いをしたいと思い
ます。困難な時こそ会員一人一人の経験や職業上
の知識が大きな力を発揮するものと考えます。ま
た、ロータリアンやクラブの行動力、多様性が試
されているのだと思います。
　どのような困難な状況においても、会員同士の
結束を高め、地域社会、国際社会において奉仕の
理念を実践していただきたいと思います。
　今年度は 9 月 6 日（日）に予定していたセミナー
をオンラインセミナーに切り替え実施する予定で
す。改めてご案内致します。
　近年実施された地区補助金を使った地区内クラ
ブの奉仕プロジェクトをいくつかご紹介し、プロ
ジェクト実施までのプロセスや地域社会へ与えた
インパクトなどについてご紹介できればと思って
おります。本来このセミナーでは「Join Leaders 
‒ Exchange Ideas ‒ Take Action」をテーマに地
区内の奉仕部門のリーダーに集まっていただき、
アイデアを交換し合い、行動へ移していただくた
めの場としたかったのですが、オンラインにて奉
仕プロジェクト立案のヒントになるような情報を
お伝えしたいと思います。
　また、国際奉仕のマッチングも積極的に行って
いきたいと思います。
　今年度のクラブの皆様のご理解、ご協力をお願
い申し上げます。

職業・社会・国際奉仕統括委員会委員長挨拶

水野　晋治
（柏西 RC）



国際ロータリー第 2790 地区
2020‒21 年度 職業・社会・国際奉仕統括委員会　
　　　　　　　　　 統括委員長
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　コロナ禍の折、皆様如何お過ごしでしょうか。コ
ロナにより例会を開けない状況が長く続きましたが
ローターアクトクラブではオンラインミーティング
を早々と行いました。デジタルツールに慣れ親しん
できた若者に我々ロータリアンが教えてもらうとい
う事で私も参加しました。ローターアクトクラブを
提唱しているクラブは是非ローターアクトとオンラ
インミーティングを行うことをお勧めいたします。
親切丁寧に教えてもらえます。
　さて本年度の青少年奉仕・青少年育成委員会の活
動ですが、各小委員会では年次大会や各セミナーを
実施するため、コロナ対策のための準備・対策をしっ
かりとしていきたいと思います。

青少年交換委員会について
　青少年交換委員会ではロータリーの親善大使とし
て、当地区の高校生と海外他地区の高校生との交換
留学という形で文化交流を経験しています。
　交換候補生には長期交換学生と短期交換学生がお
りますがどちらも毎月行われる勉強会や研修旅行、
RYLA セミナーなどに出席してリーダーシップも併
せて培っております。
　本年度の青少年交換プログラムは非常に残念です
が長期・短期とも全員がコロナ対策により派遣中止
となりました。しかしながら 9 月には次年度派遣候
補生の選抜試験を実施して活動いたします。

インターアクト委員会について
　インターアクトクラブは地区内のスポンサーロー
タリークラブと高等学校の協力の下、14 のクラブ
が活動しています。インターアクトは「インターナ
ショナル + アクション」の造語です。
　インターアクトは二つの行動目標があり、一つは
地域社会奉仕でありもう一つは国際理解です。多く
のインターアクトクラブはスポンサークラブと一緒
に花壇整備などの地域奉仕をよく行っております。
国際理解への活動では地区委員会により国外研修旅
行を準備し、海外他地区のインターアクトクラブと
交流を行います。

ローターアクト委員会について
　ローターアクトクラブは地区内スポンサーロータ

リークラブの下、18 才以上の若者たちを対象に 6
クラブが活動しています。
　ほとんどの会員が成人に達しているため自主活動
の領域も多く、昨年の台風 15 号被害の折にはロー
タリークラブより早期に単独にて復旧ボランティア
も行いました。
　昨今、RI ではローターアクトクラブの増員、増
強を推し進めています。本年度では前ローターア
クトクラブ代表を務めた舟木健太君（習志野中央
RC）をロータリーの地区委員として一緒に汗をか
いてもらう事としました。

RYLA 委員会について
　RYLA 委員会では RYLA セミナーを通じて青少
年達にリーダーシップを培ってもらいます。
　R・ロータリー、Y・ユース、L・リーダーシップ、A・
アワードの頭文字を取って RYLA と呼んでいます。
インターアクター、ローターアクター、青少年交換
留学生、米山奨学生、各ロータリークラブより推薦
された 14 才 ~30 才までの若者たちに集団行動や歩
行ラリー等の体験から色々と学んでもらいます。

学友委員会について
　学友委員会では青少年各委員会の活動に限らず米
山学友、財団学友、平和フェローとも連絡を取り、
ロータリー学友連絡協議会をサポートしロータリー
ユースチームとして各委員会のプログラムに参加・
経験した若者達とロータリーの絆が途切れないよう
連絡、資料整備などの活動をしていきます。
　これ等の青少年プログラムに参加していないロー
タリークラブの皆様、地区委員会が説明やサポート
を致しますので一緒に参加していただきますようお
願い申し上げます。

　この数年、青少年各委員会では相互の繋がりと協
力を進めており各委員会間の知識や理解は確実に増
しており、米山学友・財団学友等との交流は年々良
いものとなっていることを実感致します。
　私たちは彼等とロータリークラブとの良い絆が永
く続くことを強く願って地区委員会運営を行う所存
ですので宜しくお願い申し上げます。

青少年奉仕 ・青少年育成委員会委員長挨拶
国際ロータリー第 2790 地区
2020‒21 年度 青少年奉仕 ・青少年育成 委員会
　　　　　　　　   統括委員長 中澤　良夫

（四街道 RC）
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ご挨拶……

　3 年任期が原則の財団委員長の 3 年目です。　
ロータリー財団（TRF）は国際ロータリー（RI）
と共に歩む別団体なので、世界の事情による RI
の 変 化 に 伴 っ て TRF も 変 わ り ま す。 こ こ で は
TRF 関連で注意して頂きたいことを記して挨拶
と致します。
RI のロータリー財団委員会とは ?……

　第 2790 地区 RI のロータリー財団委員会（当
委員会）は 6 つの RI プログラムを扱います。よっ
て、一つの地区委員会の範疇を越えていると考え
ます。本来の役割は寄付の奨励と補助金の管理で
す。そして現在当委員会で扱っている諸プログラ
ムこそ地区とクラブの活動のメインになるべきも
のと考えます。
当委員会の役割は ?……

　寄付の推奨 及び、TRF から当地区に配分され
た補助金枠を地区内で配分する役です。補助金は
地区資金とは別の範疇です。
誰が寄付をお願いするか ?……

　当委員会は寄付の意義を説明して各クラブに寄
付を推奨する役です。各クラブに寄付をお願いし
て当地区の寄付実績を作る総責任はガバナーにあ
り、その役を代行するガバナー補佐に担当するク
ラブに直接働きかける役割を負って頂きます。
地区委員会とガバナー補佐（AG）の役割の違いは ?……

　RI の方向に沿ったガバナーの意向による活動
は立案と実施で成り立ちます。地区委員会は情報
を収集して立案し各クラブに提供する役。実際に
活動として実施するのは各クラブです。クラブに
実施を要請するのはガバナーであり、グループ内
でのガバナーの代行がガバナー補佐です。現在の
ガバナー補佐は昔の分区代理とは全く違います。
グローバル補助金（GG）の変更点は ?……

　コロナ対策事業への多大な補助金拠出のため
TRF の財政は逼迫しました。本年度から GG 事
業への WF からの補助は地区財団活動資金（DDF）
拠出金への同額補助のみになります。クラブ拠出

金への半額補助はありません。
補助金の総額の決め方は ?……

　3 年前の地区内の年次基金への寄付総額に応じ
て補助金の総枠が配分されます。
寄付ゼロクラブとは ?……

　活動の補助金の元になる年次基金の寄付がない
クラブをいいます。当地区では 5 年間寄付ゼロク
ラブはありません。
補助金査定の基準は ?……

　クラブの活動は全てを尊重しますが、補助金に
は規制とルールがあり、そのルールに則って補助
金の金額査定をします。
地区補助金（DG）の査定基準は ?……

　財団ハンドブックに記載してあります。また、
毎年の財団セミナーでもお伝えしています。
グローバル補助金（GG）の審査基準は ?……

　事業への理解度、協力度、また補助金申請の過程
のクラブの姿勢や対応力などを考慮して決めます。
寄付の意義は ?…… 

　” 皆がお金を出し合って皆が使う ”、いわば共
済システムです。
補助金の意義は ?……

　世界中からの寄付を合算して各地区に再配分す
るので、1 万円の補助金にも世界中の寄付金が詰
まっています。この意味で 「公金」 なので使用上
のルールが決まっています。
補助金と事業の関係は ?……

　補助金を得る事業は RI の目的に添っていなけ
ればなりません。むしろ逆に、RI の目的に添っ
た事業に TRF が補助金を出すと考えて下さい。
補助金の減額とは ?……

　補助金の枠は年毎に決まるので、枠が不足した
場合は申請された補助金に当委員会が定めるクラ
ブ毎の寄付実績による減額方法を適用します。こ
のような事がないように寄付をお願いします。第
2、第 3 の減額を行う場合もあります。

国際ロータリーのロータリー財団委員会委員長挨拶
国際ロータリー第 2790 地区
2020‒21 年度 国際ロータリーのロータリー財団委員会
　　　　　　　   　　　統括委員長 櫻木　英一郎

（千葉 RC）
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　地区会員皆様には日ごろから米山記念奨学事業に
対する、温かいご理解とご協力を頂いていますこと
に心より感謝申し上げます。漆原摂子ガバナーのス
ローガン「クラブが主役となり、奉仕の理念の実践
を！」を念頭に活動してまいりますので変わらぬご
指導ご鞭撻のほどよろしくお願いします。
　また、（公財）米山記念奨学会には第 2790 地区
より監事に森島庸吉パストガバナー（船橋西 RC）、
理事に関口徳雄パストガバナー（浦安 RC）、評議
員に宇佐見透パストガバナー（千葉幕張 RC）を輩
出しております、お三方のご指導も頂きながら地区
米山事業を進めていく所存です。
　さて本来ですと 4 月にオリエンテーションを開
催し、地区のロータリークラブの会員皆さんととも
に奨学生の皆さんがロータリーの扉を開く門出を祝
い、奨学生・カウンセラー・指導教員他学校関係者
様とこの米山記念奨学事業に対する共通認識を確認
する大切な機会ではありましたが、新型コロナウイ
ルス感染拡大を踏まえ発動された緊急事態宣言によ
り、参加される皆様の安全・安心・健康を守る観点
から開催を見合わせました。その影響で奨学生、世
話クラブやカウンセラーの皆様には大変ご負担をお
掛けし、申し訳ございません。我々地区委員会は奨
学生、指導教員、カウンセラーの交流のステージで
ある世話クラブを全力で支えることを第一に進めて
いきますので、ご遠慮なくご相談、ご連絡ください。
　さて、「ロータリーの理想とする国際理解と親善
に寄与すること」を目的としている米山記念奨学会
は 129 の国と地域にまたがり累計 21,000 名以上が
卒業した国内で民間最大規模の国際奨学事業です。

「将来日本と世界を結ぶ懸け橋となって国際社会で
活躍し、ロータリー運動の良き理解者となる」人材
を育成するという事業の使命への期待は増々高まっ
ています。ロータリー米山記念奨学生として、自分
たちが恩恵を受けているロータリークラブとはいっ
たい何だろう、どんな組織で、ロータリー精神とは

いったい何だろう ? というところから世話クラブの
カウンセラー様はじめロータリアンの仕草や振る舞
い、コミュニケーションを通じてロータリーを感じ
てもらえるように心がけていきたいと思います。
　米山記念奨学会の財団法人の設立化の過程では一
定の寄付額を会員皆様にお願いし、定期的な金額を
送金することを約束することで文科省から「財団法
人」という冠を頂けた歴史がございます。地区会員
皆様にロータリアンの寄付金へ託す思い、ご寄付
頂く必要性をご理解の上、漆原ガバナーが掲げる

「地区内一人当たり寄付目標額 15,000 円以上」の達
成に向けご理解ご協力のほど宜しくお願いします。
我々地区委員会も皆様の善意に甘えるだけでなく、
地区の米山奨学会の活動を通じて善意を誘発する努
力を怠ることなく進めていきます。
　本年度の国際ロータリーのテーマは「ロータリー
は機会の扉を開く（Rotary Opens Opportunities）」
です。この度のウィルス問題でオンライン化が推奨
されていますが、学生時代は学校の授業も大切でし
たがそれ以外の実体験を通じて得た知識・視点の方
か多かった気もします、奨学生にはロータリー活動
を通じ、学生生活では経験できない様々な “ 奉仕の
理念実践 ” を通じて「他人を思いやる心」を醸成し、
善き思いが循環する素晴らしい一年を過ごせるよう
努力しますのでご指導ご鞭撻宜しくお願いします。

（公財）ロータリー米山記念奨学会委員会委員長挨拶

鈴木　荘一
（君津 RC）



国際ロータリー第 2790 地区
2020‒21 年度 （公財）ロータリー米山記念奨学会委員会
　　　　　　　　   　　　　　　委員長
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　1920 年の 10 月 20 日に東京ロータリークラブ
の設立総会が開催されました。日本における初め
てのロータリークラブであり、我々日本人に取っ
ては、「日本におけるロータリー設立 100 周年」
の記念すべき年度が 2020‒21 年度ということに
なります。第 2790 地区においても、この良き年
度を大いに祝おうではないかとの、漆原摂子ガバ
ナーより提案がなされました。
　また、2020 年 7 月から 9 月においては、オリ
ンピック・パラリンピックが開催される予定でし
た。日本における空の玄関口「成田空港」を抱え
る第 2790 地区といたしましても、世界から来日
されるロータリアンの方々との交流や、日本での
滞在のサポートができないか、との声も多数聞こ
えてきており、その仕掛け作りを行う組織を設立
すべきとのガバナーの方針もございました。
　このような状況の中で、FestiveYear 委員会は
設立されました。2020‒21 年度を晴れやかに過ご
すべく、皆さんの意見を集約し、オリンピック・
パラリンピックへの間接的サポートや、「日本に
おけるロータリー設立 100 周年」を盛大にお祝い

FestiveYear 委員会委員長挨拶

寒郡　茂樹
（富里 RC）



国際ロータリー第 2790 地区
2020‒21 年度 FestiveYear 委員会
  　　　　委員長　

することを目的といたしております。
　しかしながら、新型コロナウイルスの問題は未
だ終焉をみず、オリンピック・パラリンピックも
1 年の延期となってしまいました。
　FestiveYear 委員会としましては、第 2790 地区
のロータリアンの皆様方との意見を交換し、委員
会での意見も集約しながら、どのような行事を、
どのように行うかを検討して参りたいと考えてお
ります。できれば、2021 年の 5 月を目処に、第
2790 地区のロータリアン皆様でこの良き年度を
お祝いできるような大きなイベントが開催できる
ことを希望します。
　 非 常 に 混 沌 と し た
中 で の 船 出 で は あ り
ま す が、 良 き 漆 原 年
度 と な る よ う に フ レ
キ シ ブ ル に 対 応 し て
い こ う と 思 い ま す の
で、 皆 様 方 の ご 協 力
をお願いいたします。

・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・

　皆様いかがお過ごしでしょうか。新年度がスタートして忙しく活動を再開されたこと
と存じます。
　2020-21 度の地区大会の日程に関しては 2 月 8 日に開催されました 2019-20 度地区大
会において 10 月 17 日・18 日の両日で決議承認をいただいておりましたが、コロナ禍に
よる諸般の事情を考慮し、今年度 10 月の開催は難しいと判断いたしました。つきまし
ては改めまして 2020-21 度の地区大会の日程を 2021 年 5 月 9 日（日）・10 日（月）に
変更することといたしましたのでご報告いたします。
　会場の都合上、（土）・（日）の開催とはならず（日）・（月）の開催となりました。
　2020-21 度の地区大会は地区内すべてのロータリアンの皆様にアパホテル & リゾート
< 東京ベイ幕張 > にお越しいただき、楽しい集いを開催いたしたいと思っております。
RI テーマ「ロータリーは機会の扉を開く」のもとに勝浦ロータリークラブ、そして第 6
グループの各クラブと共に ONE TEAM となって大勢の皆様のお越しを心よりお待ちし
ております。お忙しいところ恐縮ではございますが早めに予定に組み入れて頂きたくよ
ろしくお願いいたします。

地区大会統括委員長　牧野利美
地区大会実行委員長　磯野典正

地区大会日程変更のお知らせ

　地区大会　アパホテル & リゾート < 東京ベイ幕張 >

　2021年5月9日（日）10日（月）
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寄付者紹介（敬称略）

ロータリー財団寄付
マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

米山功労者

川 和 弘 行
（柏西 RC）

8 回目

宮 間 尊 士
（千葉幕張 RC）

30 回目

圡 屋 亮 平
（松戸 RC）

27 回目

関 口 宏
（松戸西 RC）

16 回目

原 正 明
（松戸中央 RC）

6 回目

杉  晟
（八千代 RC）

4 回目

新ロータリアン（敬称略）

加 登 章 司
（船橋 RC）

3 回目

叙勲・褒賞・表彰（敬称略）
旭日双光章

池 内 富 男
（成田 RC）

岡 島 昭 信
（柏西 RC）

7 回目

風 間 茂
（八千代 RC）

7 回目

堀 口 路 加
（成田 RC）

5 回目

今 山 利 猛
（柏 RC）

5 回目

大 山 球 一
（柏 RC）

2 回目

新ベネファクター

 岡島 昭信
（柏西 RC）

新ポール・ハリス・フェロー

野 口 貴 史
（市原 RC）

寺 内 忠 正
（銚子 RC）

宮 内 秀 章
（銚子 RC）

2 回目

野 口 貴 史
（市原 RC）

1 回目

荒 井 正 規
（八日市場 RC）

葬祭業
1 月 7 日入会

岩澤 孝男
（新千葉 RC）

不動産賃貸
1 月 15 日入会

大木 達也
（新千葉 RC）

放送・通信
4 月 3 日入会

高田 明宏
（柏西 RC）

百貨店
5 月 8 日入会

山口 富太郎
（新千葉 RC）

証券業
5 月 18 日入会

廣瀬 修一
（銚子 RC）

損害保険
5 月 13 日入会

伊 藤 彰
（君津 RC）
給排水工事

6 月 8 日入会

梶 山 健 次
（君津 RC）

生命保険
6 月 8 日入会

大森 敏隆
（君津 RC）

窯業
6 月 8 日入会

小 関 常 雄
（君津 RC）

鉄鋼製造
6 月 8 日入会

日 野 千 博
（君津 RC）
港湾運送業

6 月 8 日入会

栗 坂 禎 一
（富津シティ RC）

鉄鋼製造
7 月 1 日入会

直 井 孝 祐
（新千葉 RC）

司法書士
7 月 2 日入会

山 田 淳 史
（新千葉 RC）

総合建設業
7 月 2 日入会

川 端 創
（新千葉 RC）

建設業
7 月 2 日入会

初 芝 康 孝
（新千葉 RC）

建設業
7 月 2 日入会

山 口 玲 子
（千葉中央 RC）

弁護士
7 月 2 日入会

角 谷 太 一
（市原 RC）

管工業
7 月 2 日入会

宮 地 勝 廣
（市原 RC）
プラント設備・装置
7 月 2 日入会

渡 邉 一 彦
（木更津 RC）

信用金庫
7 月 2 日入会

河 野 敬
（木更津 RC）

商業銀行
7 月 2 日入会

齊 藤 壽
（木更津 RC）

ホテル
7 月 2 日入会

本 吉 隆 行
（館山ベイ RC）
地盤調査・改良
7 月 2 日入会

杉 﨑 良 樹
（野田 RC）

石材加工
7 月 2 日入会

寺 谷 誠 臣
（千葉東 RC）

建設工事
7 月 6 日入会

田 中 智 和
（袖ケ浦 RC）

 事務所用品
7 月 6 日入会

金 子 雄 司
（船橋 RC）

不動産
7 月 7 日入会

久保田 由加子
（船橋 RC）

百貨店
7 月 7 日入会

杉 浦 弘 明
（松戸 RC）
洋菓子製造販

7 月 15 日入会
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国際ロータリー第2790地区（千葉）出席・会員数報告（2020年 6月）
グ
ル
ー
プ

クラブ名 出席率
（%）

例
会
数

会員数 グ
ル
ー
プ

クラブ名 出席率
（%）

例
会
数

会員数
2019
7/1

女
性 当月 女

性 増減 2019
7/1

女
性 当月 女

性 増減

第
1
グ
ル
ー
プ

市 川 100.00 4 42 3 42 4 0 第
8
グ
ル
ー
プ

銚 子 82.32 4 39 3 38 4 △ 1
市 川 東 100.00 2 42 2 39 2 △ 3 旭 65.60 4 43 4 39 4 △ 4
市 川 南 78.00 1 23 2 23 2 0 八 日 市 場 77.50 3 38 3 39 3 1
浦 安 76.90 1 42 1 43 2 1 銚 子 東 73.79 4 33 2 30 2 △ 3
市川シビック 78.78 2 33 0 33 0 0 平　均 74.80 3.75 38.25 3.00 36.50 3.25 △ 7
浦 安 ベ イ 85.71 3 15 0 13 2 △ 2 第

9
グ
ル
ー
プ

佐 原 62.88 3 48 0 46 0 △ 2
平　均 86.57 2.17 32.83 1.33 32.17 2.00 △ 4 多 古 82.09 4 16 0 19 0 3

第
2
グ
ル
ー
プ

船 橋 85.71 2 30 0 30 0 0 小 見 川 95.70 3 27 0 26 0 △ 1
船 橋 西 79.31 2 39 7 28 5 △ 11 佐 原 香 取 0.00 0 24 1 20 0 △ 4
鎌 ケ 谷 87.50 2 30 2 26 1 △ 4 平　均 60.17 2.50 28.75 0.25 27.75 0.00 △ 4
船 橋 東 69.80 2 29 2 27 2 △ 2

第
10
グ
ル
ー
プ

成 田 66.26 4 65 4 64 4 △ 1
船 橋 南 93.94 3 11 1 13 2 2 八 街 92.09 4 30 3 29 3 △ 1
船 橋 み な と 91.19 4 18 4 14 2 △ 4 印 西 80.90 3 16 1 14 1 △ 2

平　均 84.58 2.50 26.17 2.67 23.00 2.00 △ 19 白 井 85.44 5 12 1 11 1 △ 1

第
3
グ
ル
ー
プ

千 葉 0.00 0 96 3 98 5 2 富 里 81.05 4 30 0 33 1 3
新 千 葉 100.00 4 55 0 53 0 △ 2 成田コスモポリタン 59.13 4 67 0 71 0 4
千 葉 西 0.00 0 50 4 51 6 1 平　均 77.48 4.00 36.67 1.50 37.00 1.67 2
千 葉 中 央 76.92 1 27 0 26 0 △ 1 第

11
グ
ル
ー
プ

柏 71.03 4 65 10 64 8 △ 1
千 葉 幕 張 100.00 4 34 3 37 4 3 我 孫 子 85.41 3 31 3 32 3 1
千 葉 東 0.00 0 29 2 23 1 △ 6 柏 西 86.87 4 64 3 58 3 △ 6
千 葉 若 潮 86.67 1 30 1 31 1 1 柏 東 63.00 4 41 8 34 5 △ 7

平　均 51.94 1.43 45.86 1.86 45.57 2.43 △ 2 柏 南 83.33 4 41 9 39 9 △ 2

第
4
グ
ル
ー
プ

千 葉 南 71.88 2 47 7 51 5 4 平　均 77.93 3.80 48.40 6.60 45.40 5.60 △ 15
市 原 58.12 2 52 4 59 5 7

第
12
グ
ル
ー
プ

習 志 野 0.00 0 24 1 31 1 7
千 葉 港 80.00 2 25 4 25 3 0 八 千 代 95.00 4 52 0 54 0 2
市 原 中 央 66.70 4 47 1 45 1 △ 2 佐 倉 73.68 3 37 3 36 2 △ 1
千 葉 北 0.00 0 29 4 30 4 1 八 千 代 中 央 79.10 1 23 1 26 1 3
千 葉 緑 82.61 1 21 1 23 2 2 四 街 道 76.43 5 29 4 27 4 △ 2

平　均 59.89 1.83 36.83 3.50 38.83 3.33 12 習 志 野 中 央 65.96 1 47 4 45 5 △ 2

第
5
グ
ル
ー
プ

木 更 津 91.05 2 31 5 24 3 △ 7 佐 倉 中 央 69.57 3 23 5 23 6 0
上 総 73.30 4 14 0 15 0 1 平　均 65.68 2.43 33.57 2.57 34.57 2.71 7
富 津 中 央 74.48 4 35 2 36 5 1 第

13
グ
ル
ー
プ

松 戸 100.00 4 60 0 60 0 0
木 更 津 東 76.84 3 44 5 43 7 △ 1 松 戸 東 95.20 3 49 0 44 0 △ 5
君 津 78.18 2 57 5 57 5 0 松 戸 北 77.97 2 33 0 33 0 0
袖 ケ 浦 77.78 3 24 4 26 4 2 松 戸 中 央 96.88 4 42 7 37 7 △ 5
富 津 シ テ ィ 62.50 4 14 1 12 1 △ 2 松 戸 西 78.70 4 29 0 27 0 △ 2

平　均 76.30 3.14 31.29 3.14 30.43 3.57 △ 6 平　均 89.75 3.40 42.60 1.40 40.20 1.40 △ 12

第
6
グ
ル
ー
プ

館 山 88.17 4 46 4 49 4 3 第
14
グ
ル
ー
プ

野 田 100.00 4 54 6 55 6 1
鴨 川 83.13 5 34 5 33 5 △ 1 流 山 72.91 3 14 3 16 3 2
勝 浦 93.46 4 41 5 42 5 1 野 田 東 72.22 4 18 0 18 0 0
千 倉 50.00 3 4 2 4 2 0 流 山 中 央 62.50 4 21 2 20 1 △ 1
鋸 南 100.00 2 15 2 13 2 △ 2 野田セントラル 86.00 2 25 1 24 1 △ 1
館 山 ベ イ 69.00 4 24 0 24 0 0 平　均 78.73 3.40 26.40 2.40 26.60 2.20 1

平　均 80.63 3.67 27.33 3.00 27.50 3.00 1

第
7
グ
ル
ー
プ

茂 原 80.35 3 58 4 57 4 △ 1
東 金 83.33 1 19 1 18 2 △ 1
大 原 90.00 4 10 1 10 1 0
大 多 喜 83.33 1 5 1 6 1 1
成 田 空 港 南 84.85 3 31 0 29 0 △ 2
茂 原 中 央 85.71 3 20 2 20 2 0
大 網 72.50 4 29 1 30 2 1
東 金 ビ ュ - 71.87 2 16 1 13 1 △ 3

平　均 81.49 2.63 23.50 1.38 22.88 1.63 △ 5

クラブ数 82RC
2019 年 7 月 1 日 地区会員数 2,777 人
2020 年 6 月末日 地区会員数 2726 人 
2019 年 7 月 1 日 地区女性会員数 201 人 
2020 年 6 月末日 地区女性会員数 205 人 

当月平均出席率 73.11%
増減 △ 51
女性会員増減 4

⬇地区HP

　ロータリーレートのご確認につきま
しては、「地区HP」をご確認いただ
きますようお願い申し上げます。

ロータリーレートのご案内
物故会員（啓称略）

米井　博文（白井 RC）
逝去日 :2020 年 2 月 10 日（享年 69 歳）
入会日 :2014 年 8 月 4 日
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史上発のヴァーチャル国際大会が始まりました！史上発のヴァーチャル国際大会が始まりました！

アロハ！

平山　秀樹
（成田RC）

国際ロータリー第 2790 地区

　　　 統括委員長
2019-20年度国際大会参加推進委員会

アロハ！

国際ロータリー
2019-20年度国際大会参加推進委員会

3月にはリアルの国際大会の中止が決
まりました。地区のみなさまには、1年
間国際大会参加推進に様々な形でご協
力いただき、ありがとうございまし
た。
　マーク・ダニエル・マローニーＲＩ
会長（当時）が送られたメッセージ
で、ロータリーは数々の危機を乗り越

えて活動を継続してきたとおっしゃいました。今回も、驚くべき変化を遂げました。史上発の
ヴァーチャル国際大会が、日本時間6月20日夜に第一回本会議が、翌21日夜に第二回本会議が
開かれました。
　第一回本会議では、「ロータリーと共に“ちから”をつなごう」をテーマに行われました。来
賓として国連事務総長のアントニオ・グテーレス氏が敢えて母国語で御挨拶をされました。
　今回の新型コロナウィルス対策においてもポリオ根絶活動において築かれたネットワークが
活かされていてます。ビル＆メリンダ財団、米国CDC、WHO、ユニセフの方々がロータリー
の草の根活動、対話の場が非常に有効で強力だと講演されました。
　その上で、尊敬するゲーリー・ホアン、ロータリー財団管理委員長が財団への協力を呼びか
けました。財団の規約を変えて新型コロナウィルス対策へ大きな貢献ができるようにしたそう
です。まずは、ポリオ根絶活動を挫折させてはなりません。ワクチンが開発されれば、さらな
る貢献の機会となるでしょう。
　本会議の最後に御挨拶されたマローニーRI会長を、敬愛を込めて見つめるゲイ夫人の笑顔が
とても印象的でした。
　第二回本会議では、「ロータリーと共に学びを深めよう」をテーマに行われました。地区を
越え、国境をも越えた会員の集まるE-Clubの活動や、気さくに家族連れでコーヒーショップで
開かれる例会の様子が紹介されました。会員の小さな娘さんが人の役に立つ活動をして、「みん
ながロータリアンになれるように努力することが大事なのよ」と話していたのが印象的でし
た。
　ホルガー・クナークRI会長エレクト（当時）が
自宅からスピーチをされました。ロータリーはい
くつもの試練を乗り越えて活動を続けてきまし
た。75年前の国連設立にもロータリーは関与しま
した。つながりを求める人間のニーズは普遍で
す。心を開き困難を乗り越えましょうと。
　危機的な状況であるとはいえ、改めてロータ
リーの価値観、多様性、その危機対応の力に触れ
る機会となりました。本年度は台湾の台北で開か
れる予定です。


